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Beratungsfolge Termin Status 

Ausschuss für Wirtschaft, Wissenschaft, 
Stadtentwicklung und Digitalisierung 

26.04.2022 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
 
Betreff: Anfrage der Fraktion MitBürger & Die PARTEI zum Projekt „Saale-Elster-

Kanal“ 
  
 
Beim Saale-Elster-Kanal handelt es sich um ein vor mehr als 100 Jahren begonnenes und 
1942 eingestelltes Kanalprojekt, das Leipzig mit der Saale bei Leuna verbinden sollte. Von 
den geplanten 19 Kilometern existiert ein gut 11 Kilometer langes Teilstück, weitere 7,5 
Kilometer und ein Schiffshebewerk fehlen noch. Seit einigen Jahren wird eine mögliche 
Fertigstellung des Saale-Elster-Kanals öffentlich diskutiert.  
Doch bevor dieses Projekt weiter konkretisiert werden kann, sollte eine interkommunale 
Arbeitsgemeinschaft eine regionalpolitische Entscheidung für das Projekt einschließlich einer 
dauerhaften Struktur und Trägerschaft vorbereiten – so der Beschluss des Stadtrates im 
April 2018. Anfang 2019 dann fand das Projekt als wassertouristischer Leuchtturm Eingang 
in die Vorschlagsliste der Kohlekommission für Leipzig. 
 
Wir fragen: 

1. Wann wurde die Arbeitsgemeinschaft zum Projekt „Saale-Elster-Kanal“ gegründet? 
Wie viele Sitzungen der AG haben mittlerweile stattgefunden? 

2. Wie ist der aktuelle Sachstand der Vorbereitung einer regionalpolitischen 
Entscheidung dazu? 

 
 
gez. Tom Wolter  
Fraktionsvorsitzender 
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Stadt Halle (Saale)                         22. April 2022 
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt 
 
 
 
Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Wissenschaft, Stadtentwicklung und 
Digitalisierung am 26.04.2022 
Anfrage der Fraktion MitBürger & Die PARTEI zum Projekt „Saale-Elster-Kanal“ 
Vorlagen-Nummer: VII/2022/03901 
TOP:  
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 

1. Wann wurde die Arbeitsgemeinschaft zum Projekt „Saale-Elster-Kanal“ 
gegründet? Wie viele Sitzungen der AG haben mittlerweile stattgefunden? 

 
Die AG wurde mit der ersten Sitzung am 03.02.2020 auf Initiative der Stadt Halle (Saale) 
gegründet. Bisher (Stand: 20.04.2022) hat die AG insgesamt elfmal getagt, davon 
pandemiebedingt überwiegend in Form von Videokonferenzen. 
 
2. Wie ist der aktuelle Sachstand der Vorbereitung einer regionalpolitischen 

Entscheidung dazu? 
 

Eine regionalpolitische Entscheidung zur Fertigstellung des Saale-Elster-Kanals wurde durch 
die AG bisher nicht vorbereitet. Hintergrund sind unterschiedliche Ansichten der AG-
Mitglieder zum Sachverhalt. Stattdessen wurde sich verständigt, im Rahmen der AG 
gemeinsam das Projekt "Saale-Elster-Kanal-Radweg, 1. Teilbauabschnitt" voranzutreiben. 
Dieser verläuft auf einer Länge von 11,4 km entlang des gefluteten Kanalbereichs auf den 
Gemarkungen der Städte Leipzig, Schkeuditz und Leuna, wobei sich die Wasserstraßen- 
und Schifffahrtsverwaltung des Bundes mit bis zu 90% am Radwegbau beteiligt. Nachdem in 
allen drei Kommunen die Beschlussfassung erfolgt ist, wird aktuell die Ausschreibung der 
Projektsteuerung vorbereitet. Die Fertigstellung des 1. TBA soll bis 2025 erfolgen. 
 
 
 
 
René Rebenstorf  
Beigeordneter  
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